
Protokoll 1.ordentliche Obleuteversammlung WS 2022/23 

Alicia Kantor eröffnet die 1. ordentliche OV am 24.11.22 um 18.31 Uhr. 

Anwesend: Katharina Wilbrandt (AStA Vorstand), Alicia Kantor (Alice), Christian Zaeh und 

Philipp Forstmann, Florian Schneider (Hochschulsportzentrum) 

Anwesende Sportarten (15x): Badminton (Konstantin Wenzlaff, Jannik Baier), Judo (Philipp 

Forstmann), Fitness (Jessica Becker), Segelfliegen (Jannis Boldt), Segeln (Theresa Scheelen, 

Jean Daniel Mulot), Schießen (Olav Koska, Sarah Bröring), Teakwondo (Lucie Bierstedt), 

Orientierungslauf (Kaatje Fantini), Laufsport (Jannes Leusmann), Flag Football (Maximilian 

Deutscher), Jonglieren (Svenja Lamottke), Handball (Alexander Mathiessen, Norman 

Hupfeld), Baseball/Softball (Johann Thölking), Volleyball (Henry Brauns, Viktoria Voegele), 

Jugger (Jacob-Johann Hinrichs) 

Abgemeldete Sportarten: Fußball 

Unentschuldigt Fehlen: Kanu, Kickboxen, Quidditch, Tischfußball 

TOP 1 

a) Begrüßung der Anwesenden 

 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 15 Sportarten anwesend und stimmberechtigt von 20 

stimmberechtigten Sportarten insgesamt. Damit ist eine 2/3 Mehrheit erreicht 

OV konnte nicht vor dem Semester gemacht werden. 

Man hofft, dass man wiedergewählt wird, damit Arbeit der vergangenen Monate nicht 

umsonst war. 

Vorstellung der Tagesordnung 

Alle Leute die hier sind, sind aufgenommen in die Obleuteversammlung 

Das Protokoll macht der Obmann vom Judo 

Frage Sportreferat: Einwände gegen Tagesordnung → Nein 

c) Feststellung der TO 

Tagesordnung wurde angenommen → geht PA. 

TOP 2 

a) Vorstellung der Kandidierenden 

Christian, 2tes Semester Master, Sportreferat seit letzten Semester, wurde letzes Semster 

reaktiviert. Hat die Materialausgabe neu organisiert übers sharing portal des Sandkasten 

(Bsp.Bierzeltgarnitur), organisiert das Tischttennisturnier. Außerdem ist ein Sommerfest für 

nächstes Jahr in Planung. 



Alice, 25, studiert Chemie und Englisch im Master, macht 1 Jahr noch Sportreferat. Kümmert 

sich um Anträge, Obleute, Finanzen, Obleute-Mappe überarbeiten, etc.  

Phil(ipp), 24, studiert Nachhaltige Energietechnik im zweiten Mastersemester, ist über 

Christian zum Sportreferat gekommen, Macht Kommunikation mit dem 

Hochschulsportzentrum und eine Bürozeit. Vernetzung mit anderen Sportreferaten. Macht 

seit 16 Jahren Judo, ist da Trainer und Wettkampfkoordinator, sowie auch OB-Mann und hat 

unter anderem ein Bezirksligateam sowie die DHM-Fahrt organisiert. Außerdem soll es eine 

Bürozeit beim Sportzentrum geben vom Referat. 

Alice wird Dienstag beim Asta sein. Deshalb am besten Dokumente beim Asta abgeben  

Nachfrage Flag Football: Ob wir jetzt zu dritt beim Sportreferat sind?  

Antwort: Ja  

b) Vorstellung des Konzeptes 

Dritte Referentenstelle für 600 €. 

Nachfrage Volleyball: Was ist mit Anjas Stelle?  

Anja ist jetzt beim Asta in der Geschäftsführung tätig. Ihre Stelle ist weggefallen, dadurch ist 

viel Geld freigeworden, was noch verteilt werden muss. 

Haushaltsplan ist in Arbeit und wird bei der OV im Januar vorgestellt. 

C) Wahl des Sportreferats 

Soll Christian auch dieses Semester Sportreferent mit einer AE von 600 € sein? 

Abstimmung: Einstimmig Ja 

*Applaus* 

Christian bedankt sich  

Soll Alice dieses Semester Sportreferentin mit einer AE von 600 € sein? 

13 ja, 1 Enthaltung, 0 Gegenstimme 

*Applaus* 

Soll Phil dieses Semester Sportreferent mit einer AE von 600 € sein? 

13 ja, 1 Enthaltung (von Phil), 0 Gegenstimmen 

*Applaus* 

Top 3 Neue Obleute 

Vorstellung Badminton: Jannik, Physik lehramt Master  3 Semester, seit einem Semster beim 

Badminton 

Konstantin Umwelting. seit 2019, seit dem beim Badminton 

Vorstellung Judo: 



Vorstellung Jugger: Jakob, 3 Semester Master, macht seit 2016/17 Jugger, hat in Greifswald 

damit angefangen, später Traineraufgaben übernommen.  

Vorstellung Volleyball: Henri, 2019 angefangen, lange weiter machen 

Rika Erste Obfrau, 2015 angefangen mit studieren 

Vorstellung Segeln: Theresa, 25, Master Psychologie, seit 2020 dabei, dieses Jahr Segelschein 

gemacht, woanders segeln als Südsee 

Jannes?, berufstätig, über dreißig, seit 20 Jahren beschäftigt er sich mit Luft- und Raumfahrt, 

ab nächsten Jahr Ersatz für ihn beim Segeln 

Vorstellung Laufsport: Katja, schreibt gerade ihre Masterarbeit in Mathe, seit es wieder 

Corona-Technisch geht dabei 

Jannes, 22, studiert Chemie, seit diesem Semester dabei 

Vorstellung Taekwondo: Lucy, 26, Maschinebau, macht seit 20 Jahren Taekwondo 

Vorstellung Softball: Johann, war vor Corona Obmann, im Sommer turniere fahren? 

Vorstellung Fitness: Jessica vom Campus Gym, seit 2017 Trainierin, 2 Semester Umwelting. 

Handball: Alexander, 22, Maschbau, seit letztem Semester Handball 

Nachfrage Volleyball Henri:  Soll die Post zum Sportzentrums Briefkasten oder AStA 

Briefkasten? 

Antwort: Lieber beim AStA abgeben, als beim Sportzentrum. Der beim Sportzentrum wird 

nur alle 1 bis 2 Wochen geleert. 

TOP 4 Berichte: 

a) Bericht der Sportarten 

Volleyball: Lange Nacht des Volleyballs: 

Größte Nacht bisher. Es waren weit über 200 Leute da. Dadurch, und das dadurch das es nur 

bis um 3 Uhr ging, gab es nicht so viele Spiele. Insgesamt aber ein cooles Event. 

DHM Judo: Vor einem Monat zur DHM nach Potsdam gefahren mit 6 Kämpfern. Ein Kämpfer 

konnte in der Klasse bis 81 kg den dritten Platz erreichen. Da Unisport Judo zu dem 

Zeitpunkt gerade mal zwei Monate lief, konnte man leider nicht mehr Leute 

zusammenkriegen. Deshalb hat es auch nicht für eine Mannschaft gereicht sondern nur fürs 

Einzel, da mehrere Klassen doppelt besetzte gewesen wären.  

Taekwondo: DHM Taekwondo bei Münster, die Obfrau fuhr als einzige Kämpferin hin, da die 

anderen Teilnehmenden des Kurses alle noch Anfänger sind. Sie holte den 3. Platz, 

b) Bericht Hochschulsportzentrum 

Dankes- und Grußwort  



Vorstellung: Florian Schneider, stellv. Leiter des Sportzentrums, zuständig für Sportorga. und 

Events. 

Letzen Jahren gab es eine Umstrukturierung des Sportzentrums nach dem der ehemalige 

Leiter in den Ruhestand gegangen ist. 

Mathias Stielen fungiert nun als Leiter und Florian ist sein Stellvertreter  

Freut sich, dass so viele engagierte junge Leute, nach der Corona Pause wieder bei den 

Sportkursen dabei sind. 

Dank für die Wahl der Sportreferenten   

Dank an das Sportreferat 

Auf eine engere Zusammenarbeit. Er freut sich und ist gespannt auf die Zukunft. 

Es gibt eine positive Entwicklung bei den Anmeldungen und er ist stolz auf Teilnehmer, 

Obleute, etc. 

Erstes mal seit Corona ein Trend der Teilnehmerzahlen in Richtung der Werte vor Corona. 

Schöne Sache auch fürs Sportzentrum. Auch das es so viele Sportarten im Angebot gibt. 

Großes Kompliment an die Sportarten 

Was gibt es sonst noch? Tischtennistunier zu dem Christian später noch was sagt  

Es gibt eine Kooperation mit Stadt bzgl. Der Nutzung der Sporthalle der Neuen Oberschule. 

Eine Klärung über die Ausweitung der Kapazitäten steht noch aus. Im Moment hat die Uni 

Hallenzeiten von Mo bis Do in der große Sporthalle und Mittwochs in der Turnhalle. Ab den 

Semesterferien soll die Turnhalle daneben der Uni zur Verfügung stehen. Allerding hat die 

Stadt Problem mit Hallenkapazitäten, sonst wäre die Halle auch schon in Mitbenutzung. 

Wegen Flüchtlingsituation (Ukrainische Flüchtlinge) verzichtet das Sportzentrum auf 

Hallenzeit in der kleinen Halle. 

Der Sportbetrieb in der neuen Halle Campus Nord ist vor 2 Wochen angelaufen. Die alte 

Halle wurde umgebaut und in zwei kleine Hallen geteilt. Der erste Part ist fertig. Die 

Sportwissenschaftler sollen zukünftig bis 16:30 die Halle nutzen und ab 16:30 der 

Hochschulsport. Erstmal ist der Hochschulsport der einzige Nutzer vor Ort, da der Bau der 

gesamt Anlage länger dauert als geplant. 

Die studentische Gesundheitsförderung wurde etabliert und die Finanzierung durch die Uni 

ist für 2 Jahre gesichert. Das Programm heißt Health 4 You und bietet unteranderem Stress- 

und Stressmanagement und -bewältigung sowie Zeitmanagement Kurse in Kooperation mit 

Techniker Krankenkasse an 

Energiesparmaßnahmen: Vom Präsidium wurde verfügt, dass das Sportzentrum 20% 

Energieeinsparung anvisieren soll und es wurden konkrete Maßnahmen verlangt. Da die 

Sportkurse gerade alle einen positiven Trend der Teilnehmer verzeichnen wurden, die 

Maßnahmen zu erst an anderer Stelle angesetzt, um den Trend nicht zu beeinträchtigen. 

Zwei Maßnahmen wurden festgelegt. Zum einen gehen Verwaltungsmitarbeiter 

grundsätzlich Freitag ins Home Office, um Energie zu sparen. 



Ungerne macht Florian das, weil er lieber mit den Leuten vor Ort in Kontakt tritt, aber muss 

gemacht werden. Donnerstagabend wird das Gebäude in den energetischen Ruhezustand 

gesetzt. Die Telefonnummer die Online angegeben ist hat eine Rufweiterleitung auf das 

Diensthandy, also ist er im Home Office wie üblich erreichbar. 

Zweite Maßnahme: Senkung der Hallentemperatur nach DIN Norm auf 17 bis 19 Grad. Die 

Hallen der Uni werden nach Absprache mit dem Geschäftsbereich runtergeregelt. Dies 

betrifft nicht die NO Halle. Weißt eure Sportarten darauf hin ggf. wärmere Kleidung 

mitzunehmen. 

Frage Softball: Wurde schon oder wird noch runtergeregelt? 

Antwort: Wird in naher Zukunft umgesetzt werden. Die Erlaubnis dafür ist schon vorhanden. 

Ein konkreter Zeitpunkt steht aber noch nicht fest. 

Bedankt sich für die Aufmerksamkeit. 

a)  Bericht Sportreferat 

- 

 

b) Bericht des AStA 

Kati neu beim AStA. Bildet mit 4 anderen den ASta. Die Bürozeiten sind von 10 bis 14 Uhr. 

Der AStA ist zuständig für das Semesterticket, Fahrradwerkstatt, ist Zuständig für den 

Haushalt, Zuständig für Geld für Anträge, etc. . Zwei Leute vom AStA müssen diese Anträge 

absegnen und unterschreiben.  

Wenn Fragen sind, könnt ihr auf mich zu kommen, wegen Anträgen etc. 

Wenn ihr was plant, Benachrichtig den AStA, wegen Aushang etc.  

Spielt Ultimate Frisbee,  

Frage Sportzentrum: Ob sie Trainerin für Ultimate Frisbee machen will 

Antwort: Ne. 

Beim AStA gibt es Tischtennisplatten zum spielen, kommt vorbei. 

Top 5: Anträge 

Keine 

Top 6: Verschiedenes 

Tischtennisturnier: 

Am 03.12.22 21 bis 1 Uhr, Fehler auf der PowerPoint (steht 2 Uhr) 

Es ist ein Doppelturnier, Modus 2vs2, dass Explizit für Anfänger:innen ist. Zusätzlich dazu 

wird es noch ein bisschen Musik geben. 

Auch die guten dürfen mit machen, aber das Turnier ist eher für Anfänger gedacht. 



Des Weiteren wird es Platten für Rundlauf geben, für Leute die so vorbeikommen oder nicht 

mehr im Turnier sind. Die Anmeldung erfolgt über das Sportzentrum: Es kann sich als Team 

oder Einzeln angemeldet werden, dann werden vor Ort Paare gesucht. Die Anmeldung ist 

freigeschaltet allerdings gab es bis jetzt keine Anmeldung. 

Frage: Kommt ein Instagram-Beitrag vom AStA und Sportzentrum dazu?  

AStA: Beitrag kommt 

Sportzentum: Kommt auch 

Ganz wichtig, das Turnier ist kostenlos. 

Tischfußball Hochschulmeisterschaft 

Am 01.12.2022 um 19 Uhr im Timeout. Die Teilnahme ist kostenlos und die Ausschreibung 

wird nochmal rumgeschickt. 

Kurzer Austausch über Headis. Das Sportzentrum hatte überlegt das zu etablieren, allerdings 

zu teuer. 

Anmerkung Schießen: Die OV-Wochentag sollen rotieren, damit nicht immer die gleiche 

Sportarten ausfallen.  

Sportreferat hat die Anregung aufgenommen 

Ende 19.57 Uhr 


